

VI. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai ketahanan pangan dan kesejahteraan rumah tangga tani di kawasan peri urban Kabupaten Bantul didapatkan kesimpulan bahwa ketahanan pangan dan kesejahteraan dapat dihitung menggunakan analisis biaya dan pendapatan, kontribusi pendapatan, tingkat subsisten pangan, *Good Service Ratio*, dan daya beli petani.

Pendapatan petani padi di kawasan peri urban Kabupaten Bantul tergolong bervariasi tergantung luas lahan pertaniannya. Pendapatan keseluruhan petani padi pada satu kali musim tanam yaitu sebesar Rp 3.276.355. dilihat dari nilai kontribusi pendapatan usahatani padi terhadap pendapatan total rumah tangga tani di kawasan peri urban Kabupaten Bantul tergolong dalam kontribusi kecil yaitu hanya mencapai 29,80%.

Berdasarkan hasil tingkat subsistensi pangan, ketahanan pangan di daerah penelitian tergolong dalam kategori surplus dilihat dari nilai tingkat subsistensi pangan sebesar 1,94 atau lebih dari 1. Untuk mengetahui kesejahteraan rumah tangga tani di kawasan peri urban Kabupaten Bantul digunakan dua analisis yaitu *Good Service Ratio* dan daya beli petani. Dilihat dari analisis *Good Service Ratio* rumah tangga tani di daerah penelitian tergolong lebih sejahtera dengan nilai kesejahteraan sebesar kurang dari 1 atau 0,66. Berdasarkan analisis daya beli petani rumah tangga tani di daerah penelitian tergolong sejahtera dengan nilai kesejahteraan lebih besar dari nilai kritis 100% yaitu sebesar 120%.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan mengenai ketahanan pangan dan kesejahteraan rumah tangga tani di kawasan peri urban Kabupaten Bantul didapatkan saran sebagai berikut:

1. Diharapkan petani padi di kawasan peri urban Kabupaten Bantul tetap mempertahankan lahan pertanian padinya untuk usahatani padi. Hal ini dikarenakan walaupun kontribusi usahatani padi terhadap total pendapatannya tergolong kecil namun produksi berasnya dapat mencukupi kebutuhan setara beras rumah tangga petaninya sehingga tergolong rumah tangga sejahtera.
2. Perlu ada tindakan tegas dari pemerintah mengenai alih fungsi lahan pertanian padi di kawasan peri urban kabupaten Bantul. Hal ini dikarenakan berdasarkan hasil penelitian tentang analisis ketahanan pangan, produksi usahatani padi didaerah penelitian memiliki peran besar terhadap ketahanan pangan rumah tangga tani di kawasan ini

